

# **Motion d'orientation générale**

Réunie en congrès le 14 mars 2025, L'Union Syndicale Solidaires 91 se dote de ce texte d'orientation générale et de priorités stratégiques pour les années à venir.

## **Nos objectifs**

L'Union Syndicale Solidaires 91 œuvre pour un syndicalisme de lutte, interprofessionnel, autogestionnaire, anticapitaliste, antifasciste, féministe, anti-LGBTQIAP+phobe\*, antiraciste, écologiste, anti-impérialiste, décolonial et antivalidiste.

Notre objectif à court terme est de défendre les intérêts immédiats des salarié·es dans les entreprises, administrations et associations, ainsi que les étudiant·es, retraité·es, chômeur·euses autoentrepreneur·euse·s, et les précaires en luttant pour des revendications telles que :

- L'augmentation générale des salaires ;
- Le retour à la retraite à 60 ans, et la semaine de 32h ;
- La défense et la conquête de nouveaux services publics ;
- La titularisation de tou·tes les travailleur·euses du service public ;
- L'égalité entre tou·tes les salarié·es, indépendamment de leur genre, orientation sexuelle, origine ethnique ou religion, réel·les ou supposé·es ;
- La régularisation de tou·tes les travailleur·euses sans papiers ;
- La défense de la sécurité sociale et la mise en place d'une sécurité sociale de l'alimentation durable.

Pour engranger des victoires, notre stratégie de lutte consiste, entre autres, à oeuvrer à la construction de grèves interprofessionnelles reconductibles les plus unitaires possibles. Elle consiste aussi à tisser des alliances et à soutenir d'autres acteurs du mouvement social tels que les associations et collectifs antifascistes, internationalistes, féministes, altermondialistes, écologistes, antiracistes ou de lutte contre les LGBTQIA+phobies.

L'Union Syndicale Solidaires 91 se fixe comme horizon le renversement du système capitaliste par la grève générale expropriatrice, et la construction d'une société sans classes, sans hiérarchies, sans dominations, fondée sur les principes de la propriété collective des moyens de production, de l'autogestion et du respect de l'environnement, débarrassée du racisme et du patriarcat.

## **Combattre l'extrême droite, où qu'elle soit**

En juin 2024, nous avons échappé de peu à la prise de pouvoir du Rassemblement National. Ses idées sont déjà en partie reprises et appliquées par les gouvernements successifs, les libéraux et

conservateurs ont fait le choix de négocier leurs projets de lois avec l'extrême droite et participent à l'amplification des dynamiques fascistes et plus généralement d'extrême droite avec, entre autres, les lois surveillance globale, immigration ou antisquat, les attaques contre le planning familial, les hausses des répressions des militant·es.

De plus, nous assistons à une accélération de la prise de contrôle des médias et de leur concentration aux mains de milliardaires dont les intérêts de classe seront toujours opposés à ceux des travailleur·euses. Ils ne se retiennent plus, désormais, de forcer les lignes éditoriales de leurs médias vers les idées d'extrême droite, pente fascisante, pour maintenir un système capitaliste en crise.

L'arrivée au pouvoir de l'extrême droite en 2027 semble ainsi de plus en plus probable. Cette idéologie est une catastrophe pour l'ensemble du monde du travail, et particulièrement pour les personnes LGBTQIAP+, les personnes racisées, les femmes, les syndicalistes. On le constate déjà notamment dans les mairies tombées sous leur joug : baisse des subventions aux assos de 20% à Cogolin et Fréjus, retrait d'un local de la LDH à Hénin-Beaumont, fin de la gratuité de la cantine pour les élèves les plus pauvres au Pontet et à Beaucaire, journal municipal réactionnaire et raciste de Béziers...

Pour cela, l'Union Syndicale Solidaires 91 et ses structures mettront en place les initiatives suivantes :

- Nous contribuerons à construire le mouvement social et à reconstruire des collectifs de lutte et des solidarités sur les lieux de travail et d'étude, car plus nos collègues seront intégré·es à des collectifs de lutte, moins ils seront sensibles à la propagande réactionnaire ;
- Nous diffuserons régulièrement sur nos lieux de travail, d'étude et de vie, de l'information sur la réalité de ce que fait l'extrême droite une fois au pouvoir, que ce soit dans d'autres pays, dans les communes où elle s'est emparé des mairies, ou encore par ses votes à l'Assemblée Nationale.
- Solidaires 91 se dote d'une commission antifascisme dont l'objectif est de proposer à notre union syndicale du matériel et des initiatives contre l'extrême droite ;
- Nous organiserons des mobilisations unitaires contre l'extrême droite, notamment en pérennisant et en popularisant notre initiative du 8 mai antifascsite, lancée pour la première fois en 2024 ;
- Solidaires 91 impulsera dans la prochaine mandature la création d'une section de VISA (Vigilance et Initiatives Syndicales Antifascsites) en Essonne ;
- Nous nous mobiliserons activement lors de périodes électorales décisives (présidentielles ou législatives) lors desquelles nous ferons campagne contre l'extrême droite.

## Développer notre outil syndical

La mandature 2022-2025 a été riche en développements pour notre union. Nous avons comptabilisé l'adhésion de plusieurs nouvelles structures. Une Union Locale s'est constituée à Massy-Palaiseau, a adhéré à notre union et impulse de nombreuses initiatives sur son secteur. Nous avons organisé pendant trois années consécutives la présence de l'Union Syndicale Solidaires à la fête de l'humanité. Nous avons tissé ou renforcé des liens avec de nombreux autres acteurs du mouvement

social, notamment en intersyndicale lors de la mobilisation contre la réforme des retraites, dans l’Alliance Écologique et Sociale, lors du mouvement en soutien à la lutte du peuple Palestinien, ou encore lors d’initiatives unitaires contre l’extrême droite. Enfin, et pour la première fois en Essonne, nous avons intégré une bourse du travail dans la ville de Corbeil-Essonnes.

Pour les années à venir, l’Union Syndicale Solidaires 91 se fixe comme priorités de développement :

- La multiplication et le soutien aux Unions Locales, qui après celle de Massy-Palaiseau, pourraient voir le jour à Corbeil-Essonnes, Juvisy, ou dans le sud Essonne.
- Le soutien aux sections et syndicats non encore structurés en fédérations, notamment dans la logistique et l’agriculture.
- La pérennisation de notre présence à la fête de l’humanité.
- L’intégration de Solidaires dans de nouvelles bourses du travail, comme ce qui a pu être fait à Corbeil-Essonnes.
- Le renforcement de notre participation à l’Alliance Écologique et Sociale 91.
- La campagne pour les élections professionnelles de la fonction publique de décembre 2026.
- Le soutien pour les élections professionnelles dans le secteur privé.

(\*Lesbiennes / Gays / Bisexuel·les / Transgenres / Queers / Intersexes / Assexuel·les / Pansexuel·les / et les autres)